

茨城県筑西市下館第一高等学校

茨城県立下館第一高等学校

紫西同窓会

(編集兼発行責任者 中原亮朋)

TEL (0296) 24-6344代

FAX (0296) 25-4673

印刷所 戸頃印刷所

紫西会報

明日に向かつて

紫西同窓会長 林 廣 明

(第四十一回卒)



令和2年に終わりを告げ、
令和3年の幕が開けました。

令和2年を振り返ります
と、コロナが全世界の人々に

大きな被害を及ぼしました。
このような大惨事になると、

誰も予想することは出来なか
つたと思います。

コロナの影響によって、大
きな行事が次々と延期又は中
止となりました。

令和2年7月に開催予定で
あったオリンピック及びパラ

安な出発となりました。しか
し、新入生及び在校生の皆さん
は、このような環境にも負

けず、元気に勉学に励んでい
る方々がたくさんいます。そ
して、今年4月には、中高生
の新入生が入学致します。新
入生も先輩と同様にコロナを
乗り越えて、それぞれの目標
に向かって前進することを期
待しております。

下館一高は令和5年（20
23年）に創立百周年を迎え
ますが、同窓会は母校と協力
しながら、百周年記念事業の
準備に取り組んでおります。
しかし、このようなコロナの
状況下でありますので、予定
された百周年事業の準備会が
延期となり、筑西支部の設立
及び創立百周年事業の準備を
どのように進めていくのか会
員の皆様と検討し、早急に対
応しなければならないと思つ
ております。

さて、話は変わりますが、
先日、私の事務所を訪れた年
配のご婦人Aさんの話をした
いと思います。
それは、今から十数年前の
夏、Aさん夫婦が私の事務所
を訪れました。Aさんの夫が
経営する会社が破綻し、多くの
債権者からの負債の請求が
日に日に厳しく、電話にも出
ることも出来ない状態になっ

たとのことでした。

Aさん夫婦の自宅には、長
男夫婦と孫2人の6人が同居
しておりますが、家族全員が
息を潜めて生活をしている毎
日でした。

私は、Aさん夫婦から、破産
申立書の作成を依頼され、早
速Aさん夫婦の破産手続の通
知書を各債権者に送付しまし
たところ、それから1・2週
間後には債権者からの電話等
はなくなり、破産手続は順調
に進められました。このよう
な苦しい状況の中で、Aさん
の孫である中学生のB君が、
突然「僕は法律家になって困
っている人を助けたい」と云
つたのです。Aさんは胸を熱
くし、「頑張ろうね。」とB君
に頷いたのです。

それからAさんは、毎年盆
暮れに私の事務所を訪れて
お陰様で大学の法学院に入
学しました。「高校を卒業し、
法律家になって、困った人を助
けたい。」とのB君の夢が1日
も早く実現することを願つて
おりました。

十数年前の中学校時代に破産
という苦境に遭い、その時「法
律家になって、困った人を助
けたい。」とのB君の夢が1日
も早く実現することを願つて
おりました。

最後に、何歳であつても、
目標のある人生を送りたいも
のです。

と、大学院の学費免除の試験
に合格し、大学院に入学しま
した。そして、B君は2年後
に大学院を卒業すると、令和
2年8月、目標である司法試
験に挑戦したのです。

B君は、これ以上両親に金
銭的負担はかけられないとの
思いで、8月に裁判所事務官
の採用試験を受けましたとこ
ろ合格し、12月1日から裁
判所に勤務することになりました。
そして、12月末に人生で初めての給与を手にした
B君は、両親に財布を、Aさ
んにはシャンパンをプレゼン
トし、これまで気を遣つてく
れた友人達には食事会に招待
したところです。

十数年前の中学校時代に破産
という苦境に遭い、その時「法
律家になって、困った人を助
けたい。」とのB君の夢が1日
も早く実現することを願つて
おりました。

最後に、何歳であつても、
目標のある人生を送りたいも
のです。



校長挨拶

校長 赤田部 清浩



頃から本校教育活動の発展のために、物心両面に渡るご支援を賜り、深く感謝申上げます。

私事ですが、本校には平成十年より五年間奉職し、担任として二度卒業生を出しました。それ以来二度目の勤務となります。今年度四月に懐かしい校舎に入ると、往時が鮮やかに蘇ってきました。教員生活の最後に東西の名門校た

る本校に勤務できる事を幸せに感じ、職務に精励したいと考えております。どうぶつよろしくお願ひいたします。

令和二年は新型コロナウィルス感染への戦いから始まりました。私が本校に赴任する前の三月には、卒業式が在校生や来賓の方々の参列を控えて行われました。その翌日からは臨時休校措置を探らざるを得ない状況になりました。明けて新年度、状況は変わら

始業式・入学式を挙行しました。ご存じのよう に今年度から附属中学校が開設され、四十二名の新高校生と共に四十名の初々しい新中学生が入学しました。学校では、始業式・入学式後、四日間だけオリンエンターシヨンや授業、課題テスト等を行いましたが奇しくも本校創立記念日である四月十四日から臨時休校になりました。その間、新入生は学校に慣れるところが友達を作る暇もなかったという事が実情ではなかつたでしようか。我々学校としても、刻々と変わる状況に対応すべく、知事が記者会見を開く度に、その対応のためにどうするか、という会議を幾度となく開きました。校長として判断に迷う決断の連続であったと思ひます。

オンライン授業・S.H.Rの実施のためにICTを習得しようとする姿が数多く見られ、但し校に先駆けてこういった実践を行えたことは校長として誇らしく思いました。また、生徒会や執行部の生徒たちが教員の期待に応え、その時の状況を鑑みた上で創意工夫をこらし、恒例の館力祭・クラブスマッシュが実施できました。そして、県内公立高校では四校のみが実施できたそうですが、修学旅行が実施できただけでなく、教職員、生徒、関係者が協力して、感染を防ぐための措置を講じながらも学校行事はできるんだ、ということがわかりました(もちろんやむなく中止をお願いした行事もあります)。

茨城県教育委員会

中庭陽子先生

(第50回卒)

インタビュー



Q1 100周年に向けて下館一高・下館一高附属中に期待することをお聞かせください。

卒業して20年後30年後にキラリと光る人がいて、「下館一高卒業なんだって、さすがだね、がんばっているね」という会話が生まれたらいいなと思います。社会のさきまんな分野で、地元で日本のある所で世界のどこかで、いい汗を流している人を輩出する学校を期待しています。

「自分の想像を超える自分に出会い」というメッセージを耳上で拝見しました。入学して50年経ちました。その頃想像していなかった自分に出会っています。館一で感じた「進取の精神」「意思表示の尊重」がどこかで私を支えてくれていたと振り返っています。

Q2 高校時代の思い出をお聞かせください。

50年前は、女子生徒が本

当に少なく、女子が参加できる運動部がほとんどありませんでした。中学生の時にはバレーボール部に所属していました。体育教室室へ作ってほしいと友人へお願いに行つたことが思い出されます。実現しませんでしたが。

私の育った町は進学塾も予備校もなく、大学受験は先生だけが頼りでした。研究者肌の個性豊かな先生方が多く勉強が楽しかったです。高校3年生の夏休みに自主登校をして自分で時間割を作り、空調設備のない時代でしたからとにかく暑い教室で、うちわ片手にスカートを膝までたくし上げ、問題集と格闘したこと

そのためには、一人ひとりの興味関心を大切にして伸ばしていく教育環境が求められると言えます。偏差値に振り回されることなく、得意な分野を大きく伸ばして、さまざまな分野を担う人が育つ環境を作れたらと願っています。

まさしく「一人一人が輝く教育」です。

強が楽しかったです。高校3年生の夏休みに自主登校をして自分で時間割を作り、空調設備のない時代でしたからとにかく暑い教室で、うちわ片手にスカートを膝までたくし上げ、問題集と格闘したこと

Q3 茨城県教育委員としての抱負をお聞かせください。

今、私たちはコロナウイルス感染拡大という想定外のこと

きています。これからも気候

変動による災害の発生や人間の知能を超えるAIの出現など、激変する世の中が予想されます。そのような社会を生

きていくことになる子供たちに願うことは、「こういったことはだれにも負けない」ということです。実際、入学者の成績からの伸びは大変大きいものがありました。科学研究・吹奏楽・短歌や感想文・英語ディベートなど得意なものを持て受賞する生徒が多く出てきました。

教師側からすると、生徒の個性に寄り添いその成長に6年かけられるという時間的余裕、中学3年生で高校の学習への準備ができる高校の学習を加速的に進められる点、生徒側からすると、中学1年生の目の前に高校3年生の姿があり6年後の自分を描ける点、課題探究ゼミや講演会や見学会などに高校生とともに参加できる点、高校生が中学生とともに学校行事を行う中で先輩としての頑張りと年下への気遣いが生まれる点など、生徒たちの意欲を伸ばすのに有効な働きかけができる環境があると思えます。

Q4 6年間を見据えた中高一貫教育の魅力は何ですか。ご自身の経験を踏まえて、ご感想をお聞かせください。

県立並木中等教育学校の創立5年目に赴任しまして、卒業生を3回出した経験から思っていたのは、中学・高校と分断する事がないため、進路実現に向けて6年間切れ目なく学びと体験を積み上げていけるということです。実際、入学時の成績からの伸びは大変大きいものがありました。科学研究・吹奏楽・短歌や感想文・英語ディベートなど得意なものを持て受賞する生徒が多く出てきました。

50年前は、女子生徒が本

（略歴）
お茶の水女子大学文教育学
部卒業
県立那珂湊二高校長
県教委高校教育課副参事
水戸ユネスコ協会副会長
県立並木中等教育学校校長
茨城大学監事
県教育委員会委員

（役職）
つくばインター・ショナル
スクール理事
県退職会常任理事
水戸ユネスコ協会副会長

Q2 高校時代の思い出をお聞かせください。

50年前は、女子生徒が本

紫

Q5 中庭先生がお考えになる教育理念をお聞かせください。

「たくましい知性」と「しなやかな感性」を育てる人です。講演で早稲田大学総長の田中愛治氏が語っているのを聞いた時、自分の思いを言葉にして表現してくれたと感じました。また、東京大学前総長濱田純一氏も、「タフ」であれ、「クローバル」であれ」と入学式で東大学生に語りかけていました。

「たくましい知性」とは答えのない問題に挑戦する力ではあり、仮説を立て、検証をして自分なりに解決策を考える力です。考える土台となる知識の獲得が必要になります。そのためには「知りたい、できるようになりたい」と思われる環境づくりが重要であり、一流のものに接する体験、本物に接する体験、多様な文化に身を置く体験などを大切に思います。

Q7 教職を志した理由

「しなやかな感性」とは自分とは異なるものに敬意を持って接し理解をしようとする

感性です。クローバル化がす

く世界では向き合う人は自分と同じ価値観や人生觀でない

ことが普通です。自分とは異

なった考え方や行動様式、価

値観とふれあい、それらの刺

激に晒される機会を持つこと

で、国際的な競争や協調の場

面で活躍できる力と時代や環

境の新しい変化にも対応でき

る力を養うことができるの

はないかと思います。

Q6 下館一高の高校時代に戻れるとしたら、何をしてみたいですか、お聞かせください。

女子バレー部がなく、断念したバレーボールを思いつきやってみたいと思います。文武両道に悩みながら高校生活を熱く過ごしてみたくなります。

Q8 学校は生徒たちにとって、どのような存在であるべきでしょうか。

一人ひとりがタブレット端末を持ち、自分で世界中どつなり学べる時が来ていました。学校は「教える場」から「知りたい、できるようになりたいと思わせる場」に変わついくことが必然的に起ります。そのためには「人に出会う、場所に出会い、学問に出会い、芸術に出会い、スポーツに出会い、遊びに出

当時は自宅通勤が条件で地方出身の女子大学生が就職できる企業は多くはありませんでした。学生課で「茨城に帰りました」と言われたのが今でも忘れられません。そんな時代でした。これまで学んできた英語が直接生かせること、男女平等の職場として制度が整っていることなどを考えて、教職選びました。15歳から18歳までの未来ある若者に夢と希望を語り続けてきた年月振り返り、選んで良かったと今思います。

Q9 後輩に向けて、メッセージをお願いいたします。

君の魂の中の英雄を放棄してはならぬ」というニーチェの言葉を送ります。従来の評価基準をもとに「どうせ自分はこれくらい」と判断しないけません。自分の心の奥に潜んでいる「英雄」と対話を続け、自分の存在を確かなものにして、激変する社会を恐れるなどなく歩んでください。

会う」など、わくわくドキドキ感いっぱいのさまざまな出会いの場を用意することが求められるのはないでしょうか。そして「出会い」を自己との、他者との「対話」へと発展させるなど、より、学校は生徒たちに考えさせる存在になつてほしいと思います。



新任の先生よりメッセージ

下館一高に赴任して

大坪範子



なってからも芸術分野において、自然に会話できるような文化人・社会人を育成できるような授業を心がけているところです。グローバルな人材育成の観点からも、芸術領域にも豊富な知識を持つ生徒の輩出に尽力していきたいと思います。

下館一高に赴任してしまもなく一年が経とうとしています。高校生活三年間の中の一年で生徒たちにどのような音楽の授業をしていくのかということが受験に重要な教科ではあるけれど、生涯学習という観点からは重要な教科であると考えています。難関大であるほど、クラシック音楽や日本の伝統音楽に精通した学生が多く、オーケストラはもちろんのこと、歌舞伎・能楽などを鑑賞する機会も多いように思えます。また、大学の講義においてもそういった講座が設置されています。そういう観点から、大学生・社会人と



下館一高に赴任して

神長寿夫



下館一高に赴任して

穴澤奏未

下館一高に赴任して

岩井中学校から赴任致しました。初めて高校生を教える立場として不安や期待に包まれながら出勤した日のことを思い出します。今年はコロナウィルス感染症対策や動画配信といった例年と異なるスタートに戸惑いを隠せませんでしたが、その中で改めて感じたことがあります。それは、今まで当たり前であった対面で行う授業のすばらしさです。生徒とのコミュニケーションや理解度に合わせた

境が変わると、常識も違つてくるものですね。さざ、現代の高校生を取り巻く環境は、コロナウイルス禍や情報技術の発展を機に社会の常識そのものが変容を続け、新しい形を模索しています。それに加えて、高校生といいう時期は人生の転機、変化の時です。今を生きる高校生は、自分と社会の大きな環境の変化に同時に対応せねばなりません。

日々を過ごす中で、私は下館一高の生徒の自主性を尊重する校風をとても魅力的に感じています。コロナの影響でリモート授業になってしまつた時にも自分で勉強計画立てて机に向かい、部活動では仲間と切磋琢磨し合いながら各々の技術を高め、各行事の際には（これもコロナの影響で今年は中止や変更になってしまった者も多いですが）より充実したものとなるよう生徒が主体となって企画・運営を行っている。自分達がやりたいことを実現できる環境で生活している生徒の皆さんのが頗るとても輝いています。

下館一高に赴任して
皆川聰



（第五十四回卒）
再任用として、一年間母校で働くことになりました。コロナ下、マスク着用の毎日ですが、最近、生徒の皆さんのが頗る名前が一致するようになります。ほっとしている今日この頃です。

下館一高に赴任して
倉持雄大



岩井中学校から赴任致しました。初めて高校生を教える立場として不安や期待に包まれながら出勤した日のことを思い出します。今年はコロナウィルス感染症対策や動画配信といった例年と異なるスタートに戸惑いを隠せませんでしたが、その中で改めて感じたことがあります。それは、今まで当たり前であった対面で行う授業のすばらしさです。生徒とのコミュニケーションや理解度に合わせた

他人とコミュニケーションもせずに、社会から切り離されにくことに不安も感じます。あと何年かですが、生徒の皆さんとともに自己の心身の成長をめざしたいと思いま

下館一高に赴任して

皆川聰

（第五十四回卒）
再任用として、一年間母校で働くことになりました。コロナ下、マスク着用の毎日ですが、最近、生徒の皆さんのが頗る名前が一致するようになります。ほっとしている今日この頃です。

下館一高に赴任して
倉持雄大



岩井中学校から赴任致しました。初めて高校生を教える立場として不安や期待に包まれながら出勤した日のことを思い出します。今年はコロナウィルス感染症対策や動画配信といった例年と異なるスタートに戸惑いを隠せませんでしたが、その中で改めて感じたことがあります。それは、今まで当たり前であった対面で行う授業のすばらしさです。生徒とのコミュニケーションや理解度に合わせた

報 帰業を当たり前に行つてきました。しかしオンラインでの授業配信を行つて初めて『生徒』がいることによつて行うことことができたのだと痛感しました。

また、下館一高の生徒は本当に真面目で礼儀正しく素晴らしい生徒がたくさんいると思います。このような生徒たちを教えられる喜びを味わい、当たり前にできている授業をより大切にしながら生徒と共に成長していきたいです。今後ともよろしくお願ひ致します。

下館一高に赴任して

笠原
一昌



(第六十五回卒)
今年度より附属中学校に勤務しています。同窓会会員の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動に多大なるご支援をいただき、ありがとうございます。紙面をお借り

りして御礼申し上げます。
さて、母校での勤務についておまじめでは、大変うれしく感じ
るところも、緊張感も味わつて
いるところです。偉大な諸
先輩が築いてこられ、百周年
を迎えるとしている本校の
伝統の重さを感じるからかも
しません。「館」の名を汚
さぬよう、精いっぱい努めた
いと思いますので、よろしく
ご指導をお願いいたします。
「母なる学校」に戻ってき
ました。ひとくちに「母」と
言いましても、慈母やら严母
やら、あるいは慈母まで様々
なタイプがあるうかと思いま
す。私にとって母校「館」一
は、貴重な「出会い」を与え
てくれた存在です。知天命を
迎えようとしている現在でも
やり取りのある友人も得まし
た。先生方はもちろん、校友
や上級生、下級生との交流が
私を成長させてくれたのです
ないかと思います。在校生の
皆さんにも、この学舎で人生
を豊かに変えるようなめぐり
違いがありますようにお祈り
申し上げます。

下館一高に赴任して

篠崎明子



下館一高に赴任して
篠崎 明子
(第七十二回卒)
四月より下館一高・附属中学校に赴任しました。懐かしい母校に教員として勤めるというのは何とも面貌ゆく感、くあります。

この一年、母校にいるながら自分自身の中高時代のエピソードを思い出すことが増えました。好き勝手に行動することもあったのですが、そうした場面の一つ一つを恩師たちは温かく見守っていてくださいたのだなど、いまさらながら思い至ると同時に、いま自分が母校でその立場にあることに妙な感慨を覚えていきます。

生徒たちは当時の私たちよりもずっと深く物事を考えていると思います。一方で、周囲を慮りすぎて、思い切りが必要な場面で飛び出せない部分もあるようです。昔から自由

下館一高に赴任して

渡邊
康里



していきます。しかしながら生徒たちは元気に登校してきてくれていて、そんな姿を見ていると心からものとても前向きな気持ちになります。私は数学と技術を教えていますが、子供たちはみんな勉強熱心にも学校生活にも積極的なので、こちらも負けないつもりで頑張ってまいりたいと思います。そして附属中发展、及び伝統ある下館第一高等学校卒業のため力を尽くしていくことを思ひます。

下館一高に赴任して
中原 壱朋
(第七十七回卒)

下館一高に赴任して

中原
壹朋



は「六年間かけてゆっくりと自分らしさを出していこう。」
と言いました。それは自分の足で立つ、つまり自立するという事です。人に寄りかからず、自分の足でしっかり立つて進む時、初めて誰かのために何かができる、そこに、本物の楽しさや幸せがあります。六年間かけて、生徒一人ひとりが、自分たちで問題を見つけてそれを解決できる力がつき、学校が楽しいと思っているということを実感し、自分であるいは自分たちで考えて、進んで勉強や行動をするような人財になつて欲しいと思います。それが私の願いであります。

下館第一高等学校附属中に
国語科の教諭として配属にな

附属中の最初の授業で、私

下館一高に赴任して

松下興大



今年度より 下館一高の師範
中に赴任いたしました。専門家
は理科です。物理が得意で、
が、久しぶりの中学生の指導
ということで、とても緊張してお
ります。

分かったことをラライド（ハーポイント）にまとめて友達に配信したり、友達の意見を集めたりして、よりよい答えを見出したり。そんな活動を通して、学ぶことの楽しさや感動を感じもらえるように日々指導にあたっています。

この学校を卒業して長い日 日がたち、こんな素晴らしい 環境でまた学校に関わる機会を 手渡していただいたこと、心より感謝し、下館一高附属中学校へ いたします。

下館一高に赴任して

星野 雅一

A black and white portrait of a young man with dark hair and glasses, wearing a white collared shirt and a dark tie with diagonal stripes.

この四月より母校である高
校へ高に赴任しました。自分
が生徒でいた時と同じ校舎な
のですが、様々などここに変
化があり、新しい発見に日々
新鮮な気持ちでいます。

下館一高に赴任して

浅井奈々子
(第八十二回卒)



下館一高に赴任して9ヶ月

か立ちました。本校に赴任することが決まつたときは、さかこんなに早く母校で教員生活を送るとは思つておりませんでした。下館一高の附属中学校の職員として配属されると聞き、下館一高が変わらうとしているこの変革期に、その一員として携わることができるのは、私にとって本当に光栄なことでした。

附属中学校での日々は、二
人一台のタブレットに対応
し、またコロナ禍の状況もあ
いままで、低かった私のICT
スキルが、格段に向上する。

機会となりました。さまざま
なことが新鮮で、衝撃で、巨
感いも感じつつ、刺激的では
日です。附属中生はいま、卒
業段階の途中で心も体も成長
の真っ只中です。高校生を目

下館一高に赴任して

石塚
美穂



今年度の人事異動で県立高
校へ転職することになりました。
育事務所より異動しきま
た。

また、今年度より附属中学校が開校し、入学当初中学校の初々しい様子には、異動たばかりで不安を感じています。

自分も励まされる思いでし
た。

マッチも延期になりました。
区切りとなる試合や行事がな
くなることで、受験生への切
り替えが非常に難しかったと
思います。

これまでにも、センター試
験が共通テストに変わり、実
施予定だった英語の民間検定
試験に続いて記述式問題も見
送られるなど、急な変更に翻
弄されてきましたが、夏の
オープンキャンパスがWEB
実施になつたり、入試の内容
が変更になつたりと、先が見
えない不安と戦つた一年だつ
たとも思います。

そのような中でも受験は確
実に迫ってきます。夏休みは
目標と現実の差を確認し、そ
の差を埋めるために自分で計
画を立てて勉強する、受験生
にとってはとても大切な時期
なのですが、今年は休校中の
授業の補填のために自主学習
の時間が十分にとれないまま
九月を迎えることになりました。
受験生になりきれない生徒た
ちを前に、試行錯誤する毎日
が続きました。学年集会も從
来とは異なる形での実施とな
りましたが、どんなに例年と
異なる状況であっても、基本
の徹底が何よりも重要なこと

になります。
これまでに、センター試
験が共通テストに変わり、実
施予定だった英語の民間検定
試験に続いて記述式問題も見
送られるなど、急な変更に翻
弄されてきましたが、夏の
オープンキャンパスがWEB
実施になつたり、入試の内容
が変更になつたりと、先が見
えない不安と戦つた一年だつ
たとも思います。

に変わりはないということを
伝え続けました。授業を大切
にすること、地道な努力を繼
続すること、規則正しい生活・
睡眠と食事・適度な息抜きの
大さ、当たり前のことばかり
ですが、それが難しいので
ります。

気温が低くなるにつれ、新
型コロナウィルスの感染者は
ますます増加し、無事に入試
が実施できるのかという不安
を感じながらの受験勉強は、
精神的にかなり苦しかったと
思います。それでも徐々に受
験生らしくなったと感じること
が増えてきました。

年が明け、共通テストが終
わり、次は私立大学の入試
と国公立大学の二次試験で
す。今感じるのは、受験を通
して成長した生徒がたくさん
いるということです。受験と
いう経験をすることは大きな
意味を持つとは思っています。
もちろん志望大学に合格す
るに越したことはありません
が、一番大切なのは受験を
通じて何を学べたかだと思います。
受験を終えた生徒たち
がどのような姿を見せてくれ
るか楽しみにしています。

進路状況

1/29 現在

国公立大（10名）

文教人学

法政人学

武藏野大学

明治学院大学

大阪芸術大学

つくば国際大学

帝京人学

1名 1名 1名 1名 1名 1名 1名 1名 1名 2名

茨城大学

明治人学

1名 2名

宇都宮大学

1名 2名

群馬大学

1名 2名

県立医療大学

1名 2名

筑波大学

1名 2名

福島大学

1名 2名

私立大学（40名）

千葉デザイナー学院

さくら総合専門学校

つくば看護専門学校

日本工学院八王子校

大宮こども専門学校

HAL東京

神田外語学院

専門学校（8名）

慶應義塾大学

自治医科大学

実践女子大学

茨城キリスト教大学

大妻女子大学

北里大学

共立女子大学

成蹊大学

玉川大学

中央大学

東京家政大学

東京国際大学

東洋大学

東京電機大学

常磐大学

日本大学

日本薬科大学

白鷗大学

1名 1名 1名 1名 1名 1名 1名 1名 1名 2名

就職（2名）

陸上自衛隊一般曹候補生

筑西消防署

1名 1名



主な大学合格者数

(年度は入試年度です。)

(主な国立大学)

大学名	R2 年度	令和元年 度	30 年度	29 年度	28 年度
東 北	1	0	1	1	1
山 形	4	3	2	5	3
福 島	6	8	2	3	5
茨 城	20	24	26	20	16
筑 波	5	4	5	3	5
宇 都 宮	13	7	12	17	12
群 馬	7	3	2	5	1
埼 玉	9	15	5	6	6
千 葉	1	1	2	0	1
東 京	0	1	0	0	0
一 橋	0	0	0	0	1
東 京 工 業	1	0	0	0	1
東 京 学 芸	0	2	1	0	1
横 浜 国 立	0	0	0	1	0
そ の 他	5	8	9	5	11
国 立 大 計	72	76	67	66	64

(主な私立大学)

大学名	R2 年度	令和元年 度	30 年度	29 年度	28 年度
国際医療福祉	17	14	15	10	7
獨 協	17	8	12	15	16
文 教	16	10	25	13	14
青 山 学 院	3	0	0	0	3
大妻女子	4	1	9	7	5
北 里	2	7	2	1	2
慶 應	1	1	2	1	5
國 學 院	3	5	3	0	1
駒 澤	5	8	16	8	18
芝 浦 工 業	4	10	4	12	10
上 智	0	0	0	0	0
專 修	7	5	3	7	11
中 央	3	3	5	5	8
津 田 塾	0	2	0	1	1
東 京 女 子	1	2	5	3	0
東 京 薬 科	0	1	0	0	0
東 京 理 科	2	4	1	4	6
東 洋	31	47	49	57	48
日 本	38	22	14	30	22
日 本 女 子	0	3	0	0	0
法 政	7	5	6	13	12
東 京 都 市	0	1	1	4	2
明 治	4	3	4	2	11
明 治 学 院	5	5	3	7	10
立 教	4	3	1	5	6
早 稲 田	1	6	0	1	3
そ の 他	327	270	325	377	385
私 立 大 計	502	446	505	583	606

進路決定先人數

年 度	国公立大	私 立 大	短期大学	専門学校	就 職	未定・他	卒業者数
R2	77	172	4	3	1	19	276
31	84	146	2	13	1	27	273
30	83	152	1	6	1	29	272
29	82	162	2	8	5	16	275
28	87	156	4	5	1	18	271
27	102	138	0	7	2	18	267

2021年度大学入試センター試験平均点

科 目	国 語	世界史B	日本史B	地 球	※現代社会	倫理政経	数 I A	数 II B	物理基礎	化学基礎	生物基礎
本校平均	121.0	69.9	65.5	58.4	56.9	77.3	56.8	55.0	33.1	24.4	32.4
全国平均	116.1	65.8	66.1	62.5	54.3	69.2	59.2	62.9	38.1	25.6	30.2

科 目	地学基礎	※物 理	※化 学	生 物	英リーディング	英リスニング
本校平均	32.4	52.0	42.2	73.2	58.6	56.5
全国平均	34.7	58.9	52.8	73.1	60.4	57.2

・全国平均は中間発表のものです。
 ・※は導点問題が行われた科目です。理科と公民で平均点の差が15点程度になるように、最も高い「倫理」「生物」は据え置いた上で、公民の「現代社会」「政治・経済」、理科の「物理」「化学」で受験者の木次の得点に応じてりへ9点加算する措置がとされました。※京ごとの換算表は大学入試センターのホームページでご覧ください。

学 校 生 活

進路講演会（二年）



スマホ講演会（一年）



英語研修



修学旅行



イングリッシュ・スタディ
(附属中)



五校連携（附属中）



進路講演会（三年）



野球壮行会



館力マッチ



学校説明会



入学式・附属中開校式



校外学習（附属中）



部活動報告

部活動紹介

1 目標
2 人數
3 場所
4 活動日

軟式野球部

1 チーム一丸で粘り強い野球をし、関東大会に出場する。

2 部員十八名
マネージャー四名

3 グラウンド

4 日曜以外

バドミントン部

1 男女共に個人・団体県大会出場を目指し、日々練習を取り組んでいます。

2 二年生十名
一年生二二名

3 体育館

4 火曜日以外の平日・休日

弓道部

1 インターハイ出場と自己の鍛錬を目指し日々の練習に励んでいます。

2 二年生一四名
一年生二三名

3 弓道場

4 月曜日～土曜日

剣道部

1 関東・全国大会出場を目指し心を磨き、毎日強くなれるよう、稽古に励んでいます。

2 男子九名 女子五名
中学生三名

3 平日火～金　土日祝祭日

全国大会出場

スキー部

☆全国スキー競技会
ジャイアントスラローム 増済 叶佳(大和中)

谷嶋 玲香(大和中)

文芸部

☆京丹後市小町るまん全国短歌大会
大賞 特選 遠藤 朱潤(下館中)
秀作 金子 笑(結城東中)

佐藤 真耶(下館南中)
秋田花奈瑠(下館西中)

宮柊二記念館全国短歌大会

☆斎藤茂吉記念短歌フェスティバル
最優秀賞 金子 笑(結城東中)

秋田花奈瑠(下館西中)

優秀賞

関東大会出場

ライフル部

☆関東高等学校ライフル射撃競技選抜大会
【エアライフル立射60発競技】

(個人出場)

荒山 未羽(桃山学園)
竹村 日那(久下田中)

軟式野球部

☆関東高等学校軟式野球大会

- | | | | |
|-------|-----|-----|-----|
| 4 | 2 | 3 | 4 |
| 木曜日以外 | 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 |
| 木曜日以外 | 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 |
| 木曜日以外 | 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 |



- | | | | |
|-----|-----|-----|-----|
| 4 | 3 | 2 | 1 |
| 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 |
| 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 |
| 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 | 木曜日 |



西 紫 会 報

硬式テニス部

1 テニスも身体能力の向上だけでなく、心も人として成長することです。

男子六名 女子二名

県西公園 学校コート

4 木・木・土・日

ライフル射撃部

1 日々の積み重ねを大切にし、関東・全国大会出場を目指し練習に励んでいます。

一五名

旧定期制給食室 茨城県

3 2 燐づき射撃場

4 平日午後六時まで 十日
午前中

陸 上 部

1 一人一人が明確な目標を持ち、部員全員が県大会出場を目指し練習に励んでいます。

一六名

4 3 2 日曜日以外 ハンドボールコートの横

ス キ 一 部

1 自分のベストを尽くせるよう、助け合いながら練習する。

三名

4 3 2 冬季 各スキーコース



ダンス部

1 観客の方々に多くの元気と笑顔を届けることを目標に日々練習に取り組んでいます。

2 二年生一八名
一年生八名

3 プール跡 紫西会館

4 毎週火・水・金・土

柔 道 部

1 男子団体関東大会出場
女子個人県大会入賞

2 三年生六名 一年生六名

3 格技場二階

4 月曜日～土曜日

男子バレー部

1 県西地区大会優勝、県大会ベスト八を目指し日々の練習に励んでいます。

2 選手十名

3 マネージャー四名

4 月・水休み
体育馆

女子バレー部

1 月・水休み
体育馆

3 2 1 一六名

4 3 2 日曜日以外 ハンドボールコートの横

ス キ 一 部

1 自分のベストを尽くせるよう、助け合いながら練習する。

3 2 1 三名

4 3 2 冬季 各スキーコース



男子ソフトテニス部

1 個人では全ペア県大会出場、団体では県ベスト八を目指し、日々精進しています。

2 二三名

3 テニスコート 県西運動公園

4 基本月曜以外

女子ソフトテニス部

1 個人では全ペア県大会出場、団体では県ベスト八を目指し練習に励んでいます。

2 九名

3 下館一高テニスコート

4 月曜日以外

水 泳 部

1 夏の大会で金賞がベストタイムを更新することを目指し、全力で頑張ります。

2 一年生三名 二年生二名

3 各スイミングスクール

4 火・水・木・金・土・日

登 山 部

1 夏に三千メートル級の山に全員で登頂する。

2 一年二名 二年生三名

3 物理室(ミニティンク)

4 土・日曜日の月に二回



卓球部

1 コロナで大会が少なくな
る少しでも多くの結果を
残せるよう日々努力して
います。

2 二年生九名 一年生六名

3 卓球場(日給食室)
火曜日～日曜日

4 二年生六名 一年生六名

5 二年生四名 一年生五名

6 二年生六名 一年生一名

7 談話室

8 毎週水曜日

9 ハンドボール部

1 金貢が初心者ですが、一

試合でも多く勝てるよう

に日々練習に励んでい

ます。

7名

8 ハンドボールコート

9 月曜と土曜または日曜休

10 年生九名

11 英語部

1 ALTとの交流や映画鑑

賞などを通して、日常会

話の上達を目指しています。

12 一年生二名 中学生二名

13 多目的室 一の1

14 毎週火・金曜日

15 ボランティア部

1 地域との交流を大切に

し、一人でも多くの方に

役に立つ。

16 每週月曜日の昼休み

17 講話室

18 每週火曜日

19 每週月曜日

20 每週火曜日

21 每週月曜日

22 每週火曜日

23 每週月曜日

24 每週火曜日

25 每週月曜日

26 每週火曜日

27 每週月曜日

28 每週火曜日

29 每週月曜日

30 紫西会報



文芸部

1 部員全員が、それぞれコ
ンクールや大会に向けて
日々励んでいます。

2 二年生六名 一年生一名

3 談話室

4 每週水曜日

5 ストリングオーケストラ部

6 1年一回の定期演奏会で皆

の心に響く演奏する。

7 二年生九名

8 相談室(平日月曜除く)

9 鳳来館(土日祝も含む)

10 平日(月曜除く)

11 チアリーディング部

12 夏の野球応援や、学校と

地域の行事で見ている人

に頑張ります。

13 二年生二名 一年生七名

14 体育館ステージ

15 火曜日、木曜日、金曜日

16 特別棟一階西側突き当た

り美術室

17 平日いつでも

18 吹奏楽部

19 聞いている人も自分たち

自身も楽しめる演奏をす

る。

20 二年生一二名 一年生

21 一七名 中学生七名

22 音楽室

23 平日、土曜日

24 理学科部

25 理科にあてはまるすべて

を対象とした部です。中

等部から気軽に入部でき

ます。

26 二年生二名 一年生二名

27 化学室

28 自主練習

29 每週火曜日

30 特別棟三階図書室

31 每週水曜日(それ以外は

自主練習)

茶道部

1 茶道を通して、日本文化
に触ながら、お忌前の
技術向上を目指すこと。

2 二年生四名 一年生五名

3 茶道室

4 每週火曜日

5 美術部

6 美大進学、作品展への出

品を目標に、美術の基礎、

基本を学び、技術を向上

させます。

7 五年

8 特別棟二階西側突き当た

り美術室

9 平日いつでも



